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Comunicado 223 
 

En Coyoacán se reencarpetaron 500 kilómetros de vialidades, asegura alcalde 
 

• Personas legisladoras solicitaron aclarar adjudicaciones directas, así como 
supuestos gastos excesivos y cobros indebidos 
 

15.11.23. La Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, que preside la diputada 
Valentina Valia Batres Guadarrama (MORENA), recibió al alcalde de Coyoacán, José 
Giovani Gutiérrez Aguilar, quien aseguró que durante su administración se 
reencarpetaron 500 kilómetros de vialidades.  
 
En su mensaje de bienvenida, la legisladora Batres Guadarrama agradeció la disposición 
para ejercer el derecho a la información y a la rendición de cuentas, y aseguró que esta 
mesa trabajo es un acto republicano que permite a la ciudadanía conocer cómo se han 
erogado los recursos económicos de sus contribuciones y los programas prioritarios para 
el 2024.   
 
Abriendo la ronda de posicionamientos, la diputada Xóchitl Bravo Espinosa (Asociación 
Parlamentaria Mujeres Demócratas) lamentó que 7.7 millones de pesos del Presupuesto 
Participativo, correspondientes a recursos del Capítulo 6000, no se han comprometido, 
a pesar de que ya venció el tiempo para hacerlo (31 de octubre); pidió también aclarar 
las razones por las que se dieron adjudicaciones directas para adquirir diversos 
productos y servicios. 
 
En su intervención, el diputado Fausto Manuel Zamorano (PRI) reconoció el eficiente 
manejo del ejercicio presupuestal en diversos rubros, por la inclusividad, el enfoque 
productivo y los beneficios en la seguridad; al tiempo que pidió conocer los planes para 
obras públicas, los servicios urbanos y las prioridades para considerar la manera de 
defender el presupuesto de 2024 para Coyoacán. 
 
Al reconocer el trabajo del funcionario, el diputado Ricardo Rubio Torres (PAN) manifestó 
su interés por conocer cuáles han sido las acciones de mejora y mantenimiento de la 
infraestructura en la demarcación. 
 
En su participación, la congresista Ana Francis López Bayghen Patiño (MORENA) 
expresó su preocupación por la falta de ahorro de recursos y los gastos excesivos en la 
alcaldía, así como los cobros indebidos para aparcar en espacios de vía pública y en los 
servicios brindados por las casas de cultura. Solicitó información respecto a la situación 
del funcionario señalado por corrupción, Obdulio Ávila Mayo. 
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95 por ciento de la alcaldía Coyoacán se encuentra iluminada con lámparas nuevas 
o rehabilitadas  
 
En su intervención, el alcalde José Giovani Gutiérrez Aguilar señaló que el uso racional 
y transparente de los recursos han sido pilares para la construcción del nuevo rostro de 
Coyoacán, pues mediante obras, acciones sociales y servicios urbanos, se ha 
posicionado en los primeros tres lugares en gasto programable. Como ejemplo, señaló 
la cobertura del 95 por ciento de iluminación del territorio, 26 escuelas que han sido 
atendidas, y la intervención en edificios con dictamen de riesgo. 
 
Respecto a los 3 mil 216 millones de pesos de presupuesto asignado para el 2024, 
comentó que el 7.87 por ciento de incremento nominal es igual al que se redujo en 2021 
para atender la pandemia, por lo que quitando partidas consolidadas y centralizadas, así 
como gastos en servicios personales, se cuenta con sólo 749 millones de pesos para la 
operación del siguiente año, lo que corresponde a 23 centavos de cada peso a ejercer, 
que en un escenario de aumento de precios, resulta insuficiente. 
 
Asimismo, recalcó que aunque “se seguirá haciendo más con menos”, se requiere un 9 
por ciento más de recursos de lo asignado, lo que significa contar con otros 297 millones 
de pesos, los cuales serán utilizados para elevar la calidad de vida de la ciudadanía y 
asegurar el futuro de las niñas, niños y jóvenes de la alcaldía.  
 
Detalló que de aprobarse la solicitud de recursos, se invertirán 200 millones de pesos 
para fortalecer la infraestructura en planteles de educación básica; 32 millones de pesos 
para la rehabilitación integral del Deportivo Francisco J. Mujica; 10 millones de pesos 
para mejorar el archivo general de la alcaldía; y 55 millones de pesos para intervenir en 
el Parque Ecológico Huayamilpas. 
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